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Правительство РФ ре-
шило провести Всерос-
сийскую перепись насе-
ления в новые сроки –  
в  сентябре 2021 года.  
К этому времени ожида-
ется стабилизация эпиде-
миологической ситуации 
в стране.

Как напомнили в Омскстате, 
изначально перепись планиро-
валась в 2020 году, однако из-за 
пандемии COVID-19 Правитель-
ством Российской Федерации 
было принято решение о пере-
носе мероприятий на 2021 год.

В настоящее время в стране 
наметилась позитивная дина-
мика в борьбе с эпидемией 
COVID-19, постепенно снижает-
ся число новых случаев заболе-
вания, запущена программа вак-
цинации. В этой связи сентябрь 
2021 года рассматривается как 
наиболее безопасный период 
для проведения Всероссийской 
переписи населения.

важно 

Главным нововведением 
Всероссийской переписи 
населения станет возмож-
ность самостоятельно за-
полнить электронный пе-
реписной лист на портале 
Госуслуг.

Проведенный Росстатом ана-
лиз показал, что в сложившихся 
условиях оптимальным пери-
одом для переписи является 
сентябрь. Это время, когда люди 
возвращаются из отпусков, ак-
тивно готовятся к учебному и 
деловому году, решают различ-
ные вопросы с государством, 
чаще пользуются электронными 
услугами. Еще один немаловаж-
ный фактор — в сентябре не 
наблюдается массового распро-
странения сезонных простудных 
заболеваний.

Всероссийская перепись 
населения впервые проходит в 
цифровом формате, россияне 
смогут самостоятельно запол-
нить электронный переписной 
лист на портале Госуслуг. При 
обходе жилых помещений пе-
реписчики будут использовать 
планшеты со специальным про-
граммным обеспечением. Также 
пройти перепись можно будет 
на переписных участках, в том 
числе в помещениях МФЦ.

 

СоветСкИй окРУГ

«Адмирал» является самой современной 
модификацией на российском рынке: вме-
стимость 96 пассажиров, три широких двер-
ных проема, просторные накопительные 
площадки, наружная система видеоконтро-
ля, wi-fi. Новый транспорт низкопольный, 
обеспечивает удобную посадку пассажиров 
с ограниченными возможностями здоровья. 

Трамвайные вагоны вмещают до 178 
пассажиров, отличаются экономичностью 
и комфортабельностью. Салоны оборудо-
ваны просторной площадкой для детских 
колясок и инвалидных кресел и 29 местами 
для сидения, налажена система аудио- и ви-
зуального информирования об остановках. 
Компьютерное управление, ГЛОНАСС.

Общая пассажировместимость автобуса – 
111 человек, мест для сидения – 28. Автобусы 
низкопольные, что позволяет  пассажирам 
безопасно перемещаться по всей длине 
салона. Пневматическая система наклона 
кузова делает посадку и высадку из автобуса 
комфортной. С внешней стороны автобусы 
оборудованы кнопками вызова водителя. 

Мэр города Омска Оксана Фадина по-
делилась мыслями о работе женщин во 
власти, подробностями личной жизни, 
а также рассказала о своей странице в 
инстаграме      с. 3

В Год науки и технологий в Советском 
округе стартовал проект «Наука – женское 
дело!», который знакомит с удивительны-
ми женщинами – учеными,  работниками 
образовательных организаций        с. 2

женщИны в наУке По ЗовУ СеРДЦа

ПеРеПИСЬ 
ПРойДет
в СентЯБРе

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

ТРОЛЛЕЙБУС «АДМИРАЛ» ТРАМВАЙ «СПЕКТР» АВТОБУС  «VOLGABUS СИТИРИТМ»

новый УРовенЬ 
ГоРоДСкИХ ПеРевоЗок

Более 200 автобусов,  
33 современных троллейбу-
са, 24 трамвая приобретено 
за последние три года по 
инициативе губернатора 
Омской области Александра 
Буркова и мэра Омска Окса-
ны Фадиной. Еще 29 новых 
троллейбусов выйдут на 
маршруты в этом году.

Омичи, которые регулярно 
пользуются общественным транс-
портом, уже смогли по досто-
инству оценить новые машины, 
работающие на городских марш-
рутах. Это 20 автобусов НефАЗ, 
100 автобусов ПАЗ, 100 автобусов 
малого класса «Луидор», приоб-
ретенные в 2018 году.

#ОМСКМЕНЯЕТСЯ

В 2020 году благодаря за-
ключению контракта на сумму 
688 млн рублей с уральским 
акционерным обществом «Урал-
трансмаш» город приобрел 24 
современных трамвая «Спектр». 
Большая часть трамваев уже 
работает на маршрутах № 2, 4, 8 
и 9, остальные еще проходят пу-
сконаладочные работы и обкатку. 
Это самое крупное обновление 

трамвайного парка Омска начи-
ная с 1991 года. Новые трамваи 
получают хорошие отзывы пасса-
жиров и водителей, в них гораздо 
теплее, чем в старых вагонах.

В конце прошлого года 33 
новых  троллейбуса «Адми-
рал», приобретенных в рамках 
нацпроекта «Безопасные и ка-

оТ ПЕРвоГо ЛИЦа

Мэр Омска Оксана Фадина:  «Транспорт в жизни любого совре-
менного человека стал неотъемлемым условием. Общественный 
транспорт не должен отставать от требований динамичности, 
современности и своевременности. Ну и, конечно, главное – это 
комфорт, который почувствуют наши жители».

чественные автомобильные до-
роги», уже вышли на городские 
маршруты № 4 «Железнодорож-
ный вокзал – пос. Ермак» и № 3  
«Железнодорожный вокзал –  
пос. Чкаловский». В этом году 
город получит еще 29 низко-
польных троллейбусов, 26 «Ад-
миралов» уже прибыли в трол-
лейбусное депо МП Омска «Элек-
трический транспорт». Они будут 
работать на маршрутах № 15  
«Пос. Чкаловский – ул. Гашека» и 
№ 67 «Пос. Солнечный – ОНПЗ».

После обновления подвижно-
го состава маршруты, на которые 
выходят троллейбусы «Адмирал» 
(№ 3, 4, 15, 67), становятся маги-

Новые автобусы «VOLGABUS Ситиритм» стали подарком не только для омичей, но и для водителей

стральными и работают с 06:00 
до 23:00 с интервалом движения 
не более 10 минут. И омичи могут 
без длительного ожидания на 
остановках с комфортом переме-
щаться по городу с раннего утра 
до позднего вечера.

Кроме того, благодаря нац- 
проекту «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги» в этом 
году на маршрут № 22 «Ул. Бар- 
хатовой – МСЧ-9» вышли  20 ав-
тобусов «VOLGABUS Ситиритм», 
работающих на газомоторном 
топливе. Машины прибыли в Омск 
в конце прошлого года, а 6 февра-
ля 2021 года уже вышли в рейс по 
магистральному маршруту.
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В Год науки и технологий в Советском округе стартовал проект «Наука – женское дело!», 
который знакомит с удивительными женщинами – учеными, работниками образователь-
ных организаций, предприятий и компаний, чей исследовательский талант служит двига-
телем прогресса. Одна из ярких представительниц – Людмила Валентиновна Омельянюк.

наУка – женСкое Дело! 

Людмила Омельянюк успешно 
совмещает работу научного 
сотрудника с преподавательской 
деятельностью

Людмила Валентиновна Омель- 
янюк – главный научный сотрудник 
лаборатории селекции зернобо-
бовых культур Омского аграрного 
научного центра. В 1980 году по-
сле окончания школы Людмила 
Валентиновна пришла работать в 
Омский аграрный научный центр 
лаборантом. Прошла аспирантскую 
подготовку в очной аспирантуре 
при Сибирском научно-исследо-
вательском институте сельского 
хозяйства, защитила  кандидатскую 
и докторскую диссертации.

Людмила Валентиновна успеш-
но совмещает работу научного 
сотрудника с преподавательской 
деятельностью. С 2000 года она 
читает лекции в Институте допол-
нительного профессионального 
образования Омского государ-
ственного аграрного университета 
им. П.А. Столыпина на тему «Про-
грессивные приемы выращивания 
зернобобовых культур». С 2005 
года Людмила Валентиновна – 
доцент, с 2017 года – профессор 
(по совместительству) кафедры 
землеустройства ОмГАУ.

В 2010 году ей присвоено уче-
ное звание доцента по специаль-
ности «Селекция и семеноводство».

В 2016 году Людмила Омелья-
нюк получила сертификат эксперта 
Российской академии наук. С 2017 
по 2020 год ею проведено 35 экс-
пертиз по заданию экспертных со-
ветов РАН, Федерального агентства 
научных организаций, Сибирского 
отделения РАН.

В этом году 100 лет исполнилось ветерану войны Нине Филипповне Скороходовой. 
Строго соблюдая ограничительные меры, связанные с профилактикой коронавируса, 
глава администрации Советского округа Борис Сеньков поздравил юбиляршу, вручив 
цветы, памятный адрес и подарок.

В Советском округе проходит акция помощи муници-
пальному приюту, получившая популярность в 2020 году. 
Животные нуждаются в кормах, предметах обихода, сред-
ствах дезинфекции и ветпрепаратах.

В Советском округе продолжают собирать помощь для 
специализированного дома ребенка, где живут оставшиеся 
без родителей малыши до 4 лет.

Ушла на фРонт ДоБРоволЬЦем 
в омСке ПРоДолжаетСЯ 
акЦИЯ ПомощИ 
мУнИЦИПалЬномУ ПРИютУ

омИчИ ПомоГают 
ДомУ РеБенка

НАши вЕТЕрАНы – НАшА гОрдОСТЬ

Нина Филипповна Скороходова отпраздновала вековой юбилей

Ученики гимназии № 85 собрали помощь для дома ребенка

Несмотря на свой возраст, 
Нина Филипповна по-прежнему 
жизнерадостна и активна, отлично 
помнит все даты и события воен-
ных лет.

«Сегодня ваше имя вошло в 
историю нашего округа и города 
как ветерана Великой Отече-
ственной войны, перешагнувшего 
100-летний рубеж. Ваше удиви-
тельное несгибаемое поколение 
спасло страну от захватчиков и 

Принять участие в эстафете до-
бра может каждый омич. Малышам 
нужны подгузники, детский крем, 
пустышки, латексные соски для 
бутылочек, детский шампунь и по-
рошок, влажные салфетки, ватные 
диски и палочки, присыпка, детская 
зубная паста и масло, а также одно-
разовые пеленки. Все предметы ги-
гиены могут быть переданы только 
в целой фабричной упаковке.

В этом году первыми участника-
ми акции стали студенты Омского 
медицинского колледжа, ученики 
класса 4-1 гимназии № 85, коллек-
тив Детского экоцентра.

 «Чужих детей не бывает, потому 
что сиротство – это наша общая 
социальной проблема. Дети теря-
ют родителей по самым разным 
причинам, среди которых зачастую 
невозможность или нежелание 

факТы

Нина Филипповна Скорохо-
дова награждена орденом 
Отечественной войны I сте-
пени, медалями «За отвагу» 
и «За победу над Германией 
в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг».

кСТаТИ 

Помощь для детей прини-
мается в администрации 
Советского округа по адре-
су: ул. Красный Путь, 107  
(с 8:30 до 17:45) и в комите-
тах территориального обще-
ственного самоуправления 
округа. Дополнительную 
информацию об участии в 
акции можно получить по 
тел.: 24-14-81.

сделало всё для того, чтобы мы 
жили в свободном государстве. 
Для подрастающего поколения 
ваш подвиг – это пример того, как 
надо любить и беречь свое Отече-
ство. Крепкого вам здоровья, сил 
и долголетия, счастья и благопо-
лучия», – поздравил юбиляршу 
глава Советского округа Борис 
Сеньков.

Нина Филипповна родилась 
5 марта 1921 года в городе Таре. 

В 1928 году ее семья переехала 
в Омск. В 1942 году Нина Филип-
повна пошла добровольцем в 
Ленинградское военно-медицин-
ское училище, которое было эва-
куировано в Омск и располага-
лось в «Омской крепости», а уже 
в 1943 году была направлена на 
1-й Украинский фронт (Западная 
Украина), в 181-ю Гвардейскую 
дивизию 243-го с трелкового 
полка, была фельдшером полка. 
Демобилизована в августе 1945 
года. Ее дальнейший трудовой 
путь длиною в 40 лет проходил в 
санитарно-эпидемиологическом 
надзоре Западно-Сибирской же-
лезной дороги.

В акции по сбору кормов и 
средств ухода за питомцами го-
родского муниципального приюта, 
объявленной администрацией 
Советского округа, уже приняли 
участие КТОСы, преподаватели и 
студенты  Института военно-тех-
нического образования Омского 
государственного технического 
университета, коллективы филиала 
АО «Связьтранснефть» – Приир-
тышское ПТУС, ООО СМТ «Стройбе-
тон» и ООО «Агрохолдинг».

«В муниципальном приюте есть 
работники, которые заботятся о 

С 2016 года Людмила Омелья-
нюк – официальный рецензент 
в редакции журнала «Вестник 
ОмГАУ» и руководитель аспирант-
ской подготовки при аспирантуре 
Уральского НИИСХ.

С 2019 года – руководитель 
аспирантской подготовки при аспи-
рантуре ОмГАУ, член диссертаци-
онного совета при Красноярском 
государственном аграрном универ-
ситете. Неоднократно назначалась 
официальным оппонентом при 
защите кандидатских диссертаций 
(Омск, Тюмень, Красноярск).

С 2020 года Людмила Валенти-
новна закреплена за докторантом 
в качестве зарубежного руководи-

теля в Казахском агротехническом 
университете им. С. Сейфулина  
(г. Нурсултан, Республика Казах-
стан).

Ученым в соавторстве с колле-
гами создано 22 сорта зернобобо-
вых культур, 16 из которых внесено 
в Госреестр селекционных дости-
жений РФ: горох Омский неосы-
пающийся, Омский 9, Варяг, Шанс, 
Демос, Благовест, Зауральский 3, 
Сибур 2, Триумф Сибири; соя Дина, 
Куряночка, Эльдорадо, Золотистая, 
Сибирячка, Черемшанка, Миляуша, 
Заряница и Сибириада, а также 
Республики Казахстан: горох Ом-
ский неосыпающийся, Касиб и соя 
Золотистая.

Людмила Валентиновна име-
ет 16 авторских свидетельств и  
16 патентов на селекционные дости-
жения. Ею опубликованы более 180 
научных работ, в том числе: 2 моно-
графии, 44 статьи в рецензируемых 
научных журналах, 4 статьи в жур-
налах, входящие в Web of Science 
или Scopus. Индекс Хирша – 9.

Людмила Валентиновна Омель- 
янюк награждена Почетной гра-
мотой РАН, двумя Почетными гра-
мотами Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Ом-
ской области, Почетной грамотой 
Министерства образования Омской 
области, неоднократно – грамотами 
СибНИИСХ, Благодарностью Мини-
стерства сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации за многолетний 
добросовестный труд в системе 
агропромышленного комплекса.

родных мам и пап воспитывать 
собственного ребенка. Поэтому 
помощь волонтеров, социально 
ответственных компаний всегда 
будет актуальной», – говорит за-
меститель главы администрации 
Советского округа Алена Клыкова.

животных, но там все равно всегда 
рады помощи волонтеров. Собак 
нужно выгуливать и социализи-
ровать, чтобы их можно было в 
дальнейшем пристроить. Неравно-
душных людей, готовых помогать 
бездомным животным, в нашем го-
роде много, ведь проблему помощи 
бездомным животным мы в силах 
решить только вместе. Поэтому и 
важна такая акция – чтобы каждый 
мог внести свой вклад», – отмечает 
директор Института военно-тех-
нического образования Омского 
государственного технического 
университета Игорь Лепешинский.

важно

Помощь для животных можно привезти в администрацию 
Советского округа по адресу: ул. Красный Путь, 107. Допол-
нительная информация по телефону: 24-14-81. Желающие 
принять участие в акции могут передавать для бездомных 
животных корма, миски, ошейники или поводки, предметы 
обихода и средства дезинфекции. Также приюту нужны вете-
ринарный амоксициллин инъекционный, спреи для обработки 
послеоперационных швов, стерильные простыни, широкие 
стерильные бинты, йод, шприцы, перекись водорода, 2%  
лидокаин, а также инъекционные обезболивающие мелокси-
вет, кетопрофен (10%) или айнил (10%).

БЛАгОЕ дЕЛО
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По ЗовУ СеРДЦа
РЕшЕНИЕ 

СТАТь МэРОМ
– Несмотря на то, что я стала 

первой женщиной в истории 
Омска, занявшей кресло мэра, 
решение возглавить город-мил-
лионник приняла без долгих раз-
думий. Ведь к тому времени, как 
стать мэром, я уже была готова к 
этому уровню. Позади остались 
2,5 года в должности министра 
экономики, повышение квали-
фикации в Российской академии 
народного хозяйства и государ-
ственной службы при Президенте 
РФ. Полученные знания вместе с 
приобретенным опытом прошлых 
лет просто не давали мне покоя, 
хотелось решать новые сложные 
задачи.

В октябре 2017 года в регион 
был назначен исполняющим обя-
занности губернатора Александр 
Леонидович Бурков. И наши 
взгляды на развитие региона с 
запросом на изменения совпали. 
Взвесила всё, в итоге желание 

Мэр города Омска Оксана Фадина поделилась мыслями о работе женщин во власти, 
подробностями личной жизни, а также рассказала о своей странице в инстаграме. 

изменить ситуацию в городе к 
лучшему и осознание своих сил 
перевесили сомнения.

Выбирать любое занятие надо 
по зову сердца, как бы это баналь-
но ни звучало. Вот и этот шаг был 
мною полностью осознан и про-
чувствован. Я не жалею, я люблю 
эту работу. Как и любую другую, 
которую раньше выбирала. 

ЖЕНщИНы 
ВО ВЛАСТИ

– Я не знаю, насколько людям 
важно, мужчина мэр или женщи-
на. Я бы не сосредотачивалась на 
половой принадлежности. Тут ва-
жен ум, характер и любовь к делу. 

И, конечно, важно неравнодушие. 
Если тебя городские проблемы 
тяготят и не вызывают интереса, 
то это не твое призвание. Тут надо 
просто отдавать себя. Считаю, 
доказывать, что я справлюсь с 
обязанностями мэра лучше, чем 
мужчины, – это потерять время.

О ДРУЗьях 
– У меня было две подруги до 

назначения. У меня две подруги и 
сейчас. Они всё те же. Старый друг, 
как говорится, лучше новых двух.  
А знакомых, безусловно, стало 
много. Но надо разделять эти 
понятия, что я и делаю. И после 
окончания моего срока на посту 

ОТ ПЕрвОгО ЛицА

мэра я знаю, что две мои подруги 
будут всё так же рядом. Моё окру-
жение – это моя дочь, подруги и 
мои родители. Я не сторонник, 
чтобы вокруг меня вне работы 
было слишком шумно, людно. Но 
зато отыскались сами несколько 
школьных товарищей. Это было 
очень приятно. С институтскими 
приятелями я и раньше связь не 
теряла. 

СТРАНИцА 
В ИНСТАГРАМЕ

– Я каждый вечер прихожу, 
укладываю ребенка спать и захо-
жу в инстаграм уже ночью. Темы 
для новых постов специально не 
выбираю, каждодневные дела 
их определяют: здесь всё, чем я 
занимаюсь, какими проблемами 
озадачена и как их решаю. Инста-
грам, конечно, связан с работой, 
но я свою страницу рассматри-
ваю именно как личную, поэтому 
я там общаюсь не только по жа-
лобам. У меня спрашивают, что 
я читаю, какую музыку слушаю, 
как провожу время с ребенком.

Комментарии бывают разные, 
а порой хлесткие. Но я понимаю: 
если люди пишут мне, то, возмож-
но, я осталась для них последней 
инстанцией и поэтому должна 
быть всегда доступна для обще-
ния. Объективная критика меня 
мотивирует.  У меня есть какие-то 
мысли, идеи и планы. А когда 
направление критики совпадает 

Оксана Фадина – любящая мама

с этими планами, ещё больше 
убеждаюсь, что я правильно ду-
маю — надо делать.

ПРИВычКИ И 
УВЛЕчЕНИя

– Кофе я пью в 8 утра, с этого 
начинается мой рабочий день. 
Если спать по 4 часа, то надо 
быть с утра бодрым, и кофе в 
этом очень помогает. Да я вооб-
ще кофеман. Мне не пришлось 
отказываться на посту мэра ни 
от чего, что было и ранее в моем 
скромном и до того ритме жизни. 
И в магазины я хожу за покупка-
ми, и на коньках вот выбралась 
наконец-то покататься, просто 
времени мало. Хотела книгу на-
писать, даже уже начала, но от 
этого пришлось пока отказаться. 
Тут нужно время, вдохновение, 
свобода, но сейчас это для меня 
роскошь. Но к ней я вернусь аб-
солютно точно. В голове иногда 
пишу её, осмысливаю пока.

О ДОчЕРИ
– Ева еще маленькая, ей нет и 

трех лет. Она уникальный ребе-
нок, всё схватывает. Уже читает 
стихи, поет песни со мной, знает 
все цвета и несколько цифр. Она 
очень активная, думаю, что в 
перспективе спорт будет нашим 
занятием. Но загадывать рано. 
Постижение мира ещё в самом 
начале. Сейчас мы с ней иногда 
ходим в бассейн. Морозы закон-
чатся – сделаем это регулярным 
занятием. Ева очень любит воду, 
ликует просто. 

Надо сказать, что с появлением 
дочери я стала требовательно 
относиться к формированию гра-
фика в выходные. И на них прио-
ритетное право у дочери, если не 
возникает каких-то неотложных 
вопросов. В рабочее время дочь 
с няней. Нам повезло, у нас заме-
чательная няня, она профессионал 
и прекрасный человек!

Несмотря на напряженный 
график, экстренные совещания 
и работу допоздна, у меня есть 
одно непреложное правило: 
дочку спать я всегда укладываю 
сама, Ева засыпает, а уже потом 
я сажусь за компьютер и продол-
жаю работу.

В этом году на бульваре им. Веретено появятся дорожки, линии наружного 
освещения, малые архитектурные формы, спортивная площадка

гОрОд, гдЕ Я ХОЧУ ЖиТЬ

Омская мэрия заключила контракты с подрядчиками 
на благоустройство общественных территорий по нац- 
проекту «Жилье и городская среда» в 2021 году. Работы 
во всех пяти округах начнутся уже в апреле.

комфоРтнаЯ СРеДа ДлЯ омИчей

Договоры с подрядными ор-
ганизациями, которые в этом году 
благоустроят городские простран-
ства по федеральному проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда», за-
ключены администрацией Омска 
1 февраля.

Как сообщили в департаменте 
городского хозяйства, компания 
ООО «СТК Вем-АН» благоустро-
ит Сад юннатов, ООО «ЗАВГОР» 
завершит работы по комплекс-
ному благоустройству площади 
Бударина (3-й этап), а также при-
ступит к реализации первых оче-
редей бульвара им. А. К. Веретено, 
скверов 1-й Красной Звезды и  
«Рубиновая мечта». Подрядчик  

ИП Миракян Д.С. выполнит работы 
по комплексному благоустройству 

кСТаТИ

В настоящее время нача-
лись работы с подрядчи-
ками: обсуждаются этапы 
реализации проектов бла-
гоустройства, имеющиеся 
ресурсы рабочих и спец-
техники. Идет детальное 
обсуждение проектов с ре-
сурсоснабжающими орга-
низациями, а также закупка 
и комплектация материа-
лов для выполнения работ.

ПКиО «Советский», ООО «СибДор» 
реализует самые масштабные 
проекты этого года: первые этапы 
благоустройства ПКиО «Зеленый 
остров» и ДК «Звездный».

Подрядные организации долж-
ны приступить к подготовитель-

Выбираем Вместе
Напомним, что в Омске в ходе 

голосования уже определили об-
щественные территории, кото-
рые благоустроят по федераль-
ному проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
в 2022 году. это Городской сад в 
центральном округе, сквер им. 
Панфилова в Октябрьском, пло-
щадь Лицкевича в Советском, 
микрорайон Прибрежный в  
Кировском, территория вдоль  
ул. Моторной, пр. Сибирско-
го и ул. Гашека в Ленинском.  
С 26 апреля по 30 мая 2021 года 
на сайте za.gorodsreda.ru прой-
дет онлайн-голосование за ди-
зайн-проекты этих территорий.

ным работам на территориях уже 
весной, по условиям контрак-
тов срок завершения работ на  
7 объектах – 1 сентября, по ПКиО 
«Зеленый остров» – 1 октября.  
По итогам состоявшихся конкурс-
ных процедур общая стоимость 
строительно-монтажных работ 
на всех территориях превышает 
200 миллионов рублей с учетом 
софинансирования из федераль-
ного, областного и городского 
бюджетов.
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Людмила Дубровская и член отряда «Неравнодушные» 
Серик Жантасов, фото из архива

Участник экологической 
акции председатель КТОСа 
«Заозерный-4» Анастасия Драчева 
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ЭКОЛОгиЯ СЕгОдНЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

отРЯД «неРавноДУшные»

СПаСтИ тыСЯчИ тонн воДы леД воДоемов 
оПаСенфакТы

Каждая выброшенная ба-
тарейка может загрязнить  
20 квадратных метров поч-
вы и испортить 400 литров 
воды.

С 2015 года в омской общеобразовательной школе № 1 работает  детское общественное 
объединение «Неравнодушные». Одно из направлений работы волонтерского отряда – 
шефство над сиротами Великой Отечественной  войны. Среди них – житель Советского 
округа, ветеран труда, блокадница Людмила Александровна Дубровская. Ежегодно ребята 
навещают ветерана, оказывают ей посильную помощь и поздравляют с праздниками.

В Советском округе стартовал экологический проект 
«Сдай батарейку — спаси планету». 

Сотрудники отдела безопасности администрации  
Советского округа еженедельно проводят профилакти-
ческие рейды по местам выхода людей на лед, чтобы 
предупредить происшествия и гибель людей в акватории 
городских водоемов.

Людмила Александровна Ду-
бровская родилась в 1939 году в 
Ленинграде. 

«Мне исполнилось всего два 
года, когда началась Великая Оте- 
чественная война. Отец ушел на 
фронт. Мама Ксения Андреевна 
работала в офицерской столовой. 
Когда столовую закрыли, для на-
шей семьи наступили тяжёлые дни. 
Сначала мама устроилась работать 
грузчиком, но в феврале сорок 
второго года от тяжёлой работы 
заболела и  умерла. Вскоре умерла 
моя старшая сестра. Так я потеряла 
и маму, и сестру. С тех пор прошло 
много времени. Уже 60 лет я живу в  
Омске. Этот город  я считаю своей 
второй родиной», – вспоминает 
Людмила Александровна.

Всю блокаду девочка  провела 
в одном из ленинградских детских 
домов. 

Комитеты территориального 
общественного самоуправления 
Советского округа стали точками 
централизованного сбора отрабо-
танных аккумуляторных батареек. 
Организации, собравшие наиболь-
шее количество батареек, получат 
призы. Цель экологической акции –  
привлечение внимания горожан 
к проблеме утилизации батареек, 
а также к экологии нашего города 
в целом. Социальным партнером 
экологической акции выступает фи-
лиал АО «Связьтранснефть» – При-
иртышское ПТУС: служба экологи-
ческой безопасности предприятия 
организует вывоз собранных бата-
реек и направит их на утилизацию.

В безобидных на вид элементах 
питания содержатся вредные веще-
ства четвертого класса опасности, 

После окончания войны вме-
сте со 120 детдомовцами ее вы-
везли в Омскую область. После 
школы Людмила Александровна 
окончила ремесленное училище и 
получила специальность монтаж-
ника радиоаппаратуры. 37 лет она 
проработала на электротехниче-
ском заводе имени Карла Маркса.

 

Ежегодно волонтеры отряда 
«Неравнодушные» навещают Люд-
милу Александровну, поздравляют  
ее с  праздниками и дарят подарки. 
К сожалению, в 2020 году ветеран 
перенесла тяжелую болезнь и 
фотографии сделать уже не полу-
чается, но Людмила Александровна 
всегда рада визиту ребят.Отряд «Неравнодушные» у памятника детям блокадного Ленинграда

которые в чистом виде в природе 
почти не встречаются. Каждая 
выброшенная батарейка может 
загрязнить 20 квадратных метров 
почвы и 400 литров воды. Однако 
люди продолжают выбрасывать их 
вместе с другим бытовым мусором.

«Одна пальчиковая батарейка 
содержит до 10% щелочи, которая 
разлагается в природе больше  
100 лет. Утилизировать аккумуля-
торы следует на оборудовании, ко-
торое обеспечивает необходимую 
экологическую безопасность. Мы 
надеемся, что жители поддержат 
нас, поскольку тема экологии 
никогда не теряет актуальности», –  
отмечает председатель КТОСа 
«Заозерный-4» Анастасия Драчева.

Как рассказали в окружной ад-
министрации, батарейка является 

прямой угрозой окружающей 
среде после использования, так 
как состоит из химически актив-
ных соединений с повышенной 
токсичностью: ртути, свинца, 
никеля и кадмия. Поэтому ис-
пользованные аккумуляторы 
выкидывать вместе с обычным 
бытовым мусором нельзя – даже 
при попадании на полигоны они 
оказывают негативное влияние 
на окружающую среду, так как 
при сжигании выделяют активные 
химические вещества.

Специалисты  отдела безопас-
ности администрации Советского 
округа напоминают правила пове-
дения на льду:

 переход по льду в опасных 
для жизни местах, обозначенных 
запрещающими знаками, не до-
пускается;  

 ни в коем случае нельзя вы-
ходить на лед в темное время суток 
и при плохой видимости (туман, 
снегопад);

 перед выходом на лед необ-
ходимо очень внимательно осмо-
треться и выбрать для перехода 
место, где лед виден и не покрыт 
снегом;

 при вынужденном переходе 
водоема безопаснее всего придер-
живаться проторенных троп, или 
идти по уже проложенной лыжне, 
или пользоваться ледовыми пере-
правами.

Также требуется знать о не-
обходимых действиях при оказа- 
нии первой помощи пострадав-
шему:

 укройте пострадавшего в 
месте, защищенном от ветра, уку-
тайте в любую имеющуюся сухую 
одежду, одеяло;
 при попадании жидкости в 

дыхательные пути пострадавшему 
необходимо очистить полость 
рта, уложить животом на бедро 
так, чтобы голова свисала к земле, 
энергично нажимая на грудь и 
спину, удалить воду из желудка и 
легких, приступить к выполнению 
искусственного дыхания;
 нельзя растирать тело, да-

вать алкоголь, этим можно нанести 
серьезный вред организму;
 пострадавшего как можно ско-

рее необходимо направить в меди-
цинское учреждение. Дальнейшую 
помощь должны оказывать врачи.

омИчИ, РЕшИвшИЕ ПРИняТь учаСТИЕ в акЦИИ, 
моГуТ обРаТИТьСя в Любой Из 18 кТоСов 

СовЕТСкоГо окРуГа По адРЕСам:
КТОС «Аграрный» – ул. Горная, 4
КТОС «Береговой» – Комсомольский пр.,13
КТОС «Большие Поля» – ул. центральная, 5
КТОС «Водников» – ул. Красный Путь, 139А
КТОС «Ермак» – ул. Мамина-Сибиряка, 28
КТОС «Заозерный-1» – пр. Менделеева, 21/2
КТОС «Заозерный-2» – пр. Менделеева, 8-61 
КТОС «Заозерный-3» – ул. Стрельникова, 6-1
КТОС «Заозерный-4» – ул. Бархатовой, 9
КТОС «Мирный» – пр. Мира, 34Б
КТОС «Нефтяник» – ул. Малунцева, 23А
КТОС «Николаевка» – ул. Загородная, 242
КТОС «Парковый» – пр. Мира, 35Б
КТОС «СибНИИСхоз» – пр. Королева, 26-54
КТОС «Советский-9» – ул. М. Никифорова, 3
КТОС «Советский-11» – ул. 20 Партсъезда, 55
КТОС «энтузиастов» – ул. 19 Партсъезда, 34/1
КТОС «Юбилейный-Иртышский» – пр. Мира, 167Б

ЦИфРы

Всего 2500 памяток о мерах 
безопасности на льду было 
распространено среди жи-
телей Советского округа. 

СПрОСи ПрО ЛЕНиНгрАд 


